

第7号

# 花だより

平成26年10月

発行: 安佐南区花いっぱい運動推進委員会事務局 (安佐南区地域起こし推進課内) ☎ 831-4926 FAX 877-2299

【沼田支部】 報告者: 谷川 恵子

【祇園西支部】 報告者: 境 幸美

## ♪「花いっぱい」の沼田公民館 ♪

沼田公民館の門を入ると、「まあ～なんという事でしょう！」とびっくりします。ぐるっと360度見渡すと、花・花・花がいっぱい咲き誇っています。

左のフェンスにはペチュニア、右にはポーチュラカのハンギング、正面にはベゴニア、日々草等がプランターに咲き乱れ多くの来場者を歓迎しています。



その横には、朝鮮朝顔が白い花を咲かせています。

しかし、この花には毒性があり、公民館という多くの人が利用する場所に生えていても良いものかという意見もあがっていました。



[朝鮮朝顔の花]

そのため、以前は抜いていましたが、いつしか種が実を結ぶようになり、毎年きれいな花を咲かせます。

そこで、立て看板で注意を促して観賞することにしました。

1つの側面からすべてを判断するのではなく、良いところと悪いところの両方を知り、可憐な花々で多くの人を笑顔にできるよう、安佐南区花いっぱい運動を続けて行きたいと思います。

## 祇園西公民館へ「Welcome!!」

先の大豪雨怖かったですね。広島中が震えあがりました。私達の活動拠点である祇園西公民館にも約40名の方が避難され、全活動が中止となりました。花の手入れをするにも、被災者の方々の気持ちを思うと憚られました。9月に入り、平常に戻りつつあります。

花も長雨と高温で根腐れや病気で傷んだものが多かったのですが、5月に講習会で植えた千日紅、日々草、コキア(ほうき草)、ポーチュラカ、マリーゴールドが花壇を埋め尽くしております。



6月の講習会で鉢を利用して作ったポットマンが、スタッフの森川さん手作りのイスに腰掛けて公民館の入り口で皆様をお待ちしております。

来年は良い年でありますよう祈りつつ、春の花葉牡丹の種まきをしました。

葉牡丹も一回り大きなポットに植え替えるほど大きく成長し、色付き始めました。



【安東支部】 報告者：上長者 辰雄

## 冬・春用花の種蒔きと失敗からの教訓

安佐南区花いっぱい運動安東支部は、8月21日に安東公民館ホール南側の花苗育成基地において、花壇に植える冬・春用の花の葉牡丹、パンジー、ナデシコ、ノースポールと、11月に開催される予定であった安佐南区民まつり（中止決定）の「花の塔」に飾るマリーゴールドの種蒔きをしました。葉牡丹、ナデシコ、ノースポール、マリーゴールドの発芽率は90%以上と良好でしたが、パンジーは、ピカソローズブロッचが20～30%、ピカソクリアオレンジが10%以下の発芽率でした。

パンジーの発芽適温は20度前後ですが、昨年、一昨年も今年と同時期にパンジー、ビオラの種を蒔き、発芽率は概ね良好であったので、高温で発芽する他の花種と一緒に種蒔きしたところ、今年は例年に比べ夜間最低気温が高温（25度）であったため、パンジーの発芽率が低かったようです。気温は同時期でも毎年変化しているため、**花の種蒔きは、花の種類ごとの発芽適温とその時期の気温をよく把握して、それぞれの花の発芽適温期に行うことの重要性を再認識しました。**

「失敗は成功の母」といいます。今後は、この度の失敗を教訓に基本を遵守して花苗づくりに努めたいと思います。



【パンジーの発芽状況】

### ※秋植え球根の植え付けポイント

- チューリップ、スイセン、ユリ、ムスカリ、ヒヤシンスなど秋植え球根の植え付けは、秋の気温が下がって肌寒くなった頃（15度前後）が最適。
- 球根は、植え付け前に冷蔵庫で保管しておくことで花が咲きやすい。
- 寒さに十分あたっていない球根は、背丈が伸びず花付きが悪い。

【安支部】 報告者：結城 勝美

## 相田第七公園の花壇を復活させます！

相田第七公園の花壇がなくなる...

花壇の管理をされていた方が、長年四季折々の花を育て、公園を訪れる方々の目を楽しませてくれていましたが、事情により管理を辞められるとの事でした。

今日まで丹念に育てられていた草花、植木。自分たちでなんとか出来ないだろうかと、数人の方々と話し合っってメンバーを募り、安佐南区役所地域起こし推進課の方々のアドバイスをいただきながら、体制を引き継いで花壇を管理させていただくことになりました。

とは言っても、大半が素人ですし、他のボランティア活動や仕事に覆いかぶさるような活動となるだけに、大変だとは思いますが、先人の方々のアドバイスを受けながら、四季を彩る草花と共に成長して行きたいと思ひます。

今は夏の太陽に向かって咲き誇ったヒマワリが終わりを告げ、キバナコスモス、ポーチュラカ、千日紅などが代わり



に彩りを添え、公園を訪れる方々の目を楽しませています。

団地内外の方で花に興味をお持ちの方がいらっしやいましたら、私たちと一緒に公園の花壇を花いっぱい埋め尽くしてみませんか。

また、安佐南区花いっぱい運動の先輩の皆さま方、これからもよろしくご指導お願いいたします。

### 【推進委員会PR】

## 区役所の花壇に看板ができました！！

区役所入り口の花壇に、新しい看板がお目見えしました。推進委員会の森川委員の手作りの看板です！区役所にお越しの際は是非ご覧下さい！！

